

# LA VOIX DU NORD

MERCREDI 15 JUIN 2016

## Lens, Liévin et alentours

### AUJOURD'HUI

#### ÉCOLE DE MUSIQUE

Votre enfant aime la musique et souhaite apprendre à jouer d'un instrument ? Les inscriptions à l'école de municipale de musique Émile Van Herck à Avion ont lieu aujourd'hui de 14 h à 18 h 30, à l'espace culturel Jean Ferrat.

### BONJOUR

**LES ÉCLAIREURS SONT DÉJÀ LÀ !** Pour l'instant, ils portent encore des tenues de ville tout à fait classiques si on excepte le maillot de l'équipe d'Angleterre qui transparaît sous le pull mais en tout cas, les premiers supporters britanniques sont arrivés. Lundi soir, une cohorte, la première, avait chanté jusque tard dans la nuit. Une vingtaine de (jeunes) personnes au total. Hier, sans doute attirés par les chants, ils étaient beaucoup plus

nombreux à se promener en ville. Repérant les bonnes adresses où l'on peut se désaltérer jusqu'à plus soif, cherchant des endroits où l'on peut acheter des cigarettes, etc. Lens est une petite ville, pas difficile de repérer les nouvelles têtes ! Et dire que demain et encore plus jeudi, ils seront majoritaires en ville. Oui, oui, il faut s'en rendre compte mais demain, il y aura plus de Britanniques que de Lensois à Lens ! ■ Y.P.

### PENSEZ-Y !

#### C'EST MA TOURNÉE

Vincent Pagé raconte ses incroyables aventures postales, à pied, à vélo et en mobylette. Il nous entraîne dans sa tournée, pour notre plus grand plaisir. Jeudi 16 juin à 20 h, chez Gaston, 32, rue de l'Abbé, Aix-Noulette. Entrée : 5 €. Tél. : 03 21 49 21 21.



## Une nouvelle usine à Billy-Berclau

LIRE P.10

### EURO À LENS

**Vente d'alcool : le commerce s'adapte** P.11

### LENS

**Incendie d'une maison en construction** P.14

### LIÉVIN

**L'EREA ouvre ses portes au public** P.16

PHOTO SEVERINE COURBE

# Les chaudières d'Atlantic créent de l'emploi sur la zone Artois-Flandres

Le leader français des pompes à chaleur dans les bâtiments résidentiels et tertiaires manquait de place pour se développer à Merville. Il a décidé de créer une nouvelle usine à Billy-Berclau dans la zone Artois-Flandres, à la hauteur de son ambition d'innover pour les chaudières murales, secteur très concurrentiel.

PAR AUDREY HALFORD  
lens@lavoixdunord.fr

## BILLY-BERCLAU.

### 1 Le contexte.

L'usine Atlantic de Merville ayant rapidement atteint sa capacité maximale de production de chaudières (à gaz, à condensation, à granulés, etc.) et pompes à chaleur, il a fallu trouver une solution pour s'étendre. En 2014, l'entreprise « française et familiale », dicit Yves Radat, l'un des actionnaires, a décidé de construire un site à Billy-Berclau, au cœur de la zone industrielle Artois-Flandres, à une demi-heure de Merville. La Française de mécanique a donc cédé 10 hectares à Atlantic. Le Syndicat intercommunal zone industrielle Artois-Flandres (SIZIAF) a mis la main à la pâte et au porte-monnaie. Il a notamment investi 2,2M€ pour rénover entièrement le boulevard sud et desservir l'entreprise. Le vingtième site industriel du groupe est ainsi né moins de deux ans après la décision.

### 2 Les nouveaux emplois salués.

« Quel beau bébé ! », se réjouissait le maire Daniel Delcroix lors de l'inauguration mardi. « Nous ne pouvons qu'être fiers de ce choix de Billy-Berclau et heureux des 120 emplois à terme sur le site. » Le dossier a été fortement soutenu par les services de l'État puisque des emplois étaient à la clé, comme le soulignait le sous-préfet de Béthune, Nicolas Honoré. « Le tissu industriel est extrêmement fort sur l'arrondissement de Béthune mais le taux de chômage de plus de 12 % est aussi assez important, hélas. Toute arrivée d'une entreprise est une absolue nécessité. C'est donc aujourd'hui l'aboutissement d'un projet symbolique dont l'État avait tout de suite saisi l'intérêt. »

« Ce nouveau site proche de Merville est un gage d'efficacité et de réactivité. »

ERICK BOVIN,  
DIRECTEUR GÉNÉRAL INDUSTRIEL



Le site de Billy-Berclau a été inauguré mardi matin. PHOTOS SEVERINE COURBE

**3 Une activité amenée à croître.**  
« On est leader en génie climatique mais quasiment absents sur les chaudières murales, où la concurrence allemande, hollandaise et italienne est rude, résume Yves Radat. Il nous faut trouver notre place sur ce marché. » Pour ce faire, le pôle recherche et développement à Merville est à pied d'œuvre. Et la nouvelle usine de production se met en marche pour sortir les produits innovants imaginés par Atlantic. Cette usine sert notamment de vitrine avec son showroom dans le hall d'accueil du bâtiment labellisé haute qualité environnementale. Et une plateforme permettant de visualiser la production. « Les réunions commerciales auront lieu au plus près de nos produits. » « On est loin de notre vitesse de croisière », souligne d'emblée le chef de production Olivier Roger lors de la visite de l'usine qui atteint actuellement de 25 à 30 % de la capacité future de production. Le site a pour l'instant trois lignes de production et on voit déjà dans l'usine l'espace réservé à son accroissement. À savoir déjà trois lignes supplémentaires pour les chaudières murales cet été.

### 4 Quid du site de Merville ?

Sur la base du volontariat, les employés du site mervillois ont été reçus pour être réaffectés au site billy-berclausien. « Ils avaient envie de participer à la mise en route de ce projet ambitieux », explique le chef de production. Ce sont surtout des jeunes qui ont investi les lieux et ont créé eux-mêmes leur ligne de production, « ils étaient autonomes et pourront ainsi mieux s'adapter à leur nouveau poste de travail ». Il reste environ 220 employés à Merville et le site n'est en rien menacé. Certains rejoindront Billy-Berclau avant septembre. « Nous avons recruté à Merville en prévision des besoins ici. Et nous compléterons par des embauches ou des contrats en intérim. » ■

### REPÈRES

- 5 500 Le nombre de collaborateurs au sein du groupe.
- 1,350 En milliards, le chiffre d'affaires d'Atlantic en 2015, dont 40 % à l'international.
- 20 Le site de Billy-Berclau est le 20<sup>e</sup> à être construit.
- 88 Le nombre d'employés sur le site billy-berclausien à ce jour.
- 45 Employés supplémentaires à partir de l'été à Billy-Berclau.
- 220 Employés à Merville à ce jour.